
SGHVR 
 
Einladung zur Vorstandssitzung vom 20. August 2021 in Bern 
 
 
Traktanden 
 
1.  Protokoll der Sitzung vom 15.01.2020 (Beilage 1) 
 
2.  Erwahrung diverser Zirkulationsbeschlüsse 

2020: ZB 25, Vernehmlassung Berufliche Vorsorge (Beilage 2) 
2020: ZB 26, Absage Jahrestagung (Beilage 3) 
2020: ZB 27, Vereinsversammlung 2020 (Beilage 4) 
2020: ZB 28, Einladung und Traktandenliste Urabstimmung (Beilage 5) 
2020: ZB 29, Absage Herbstsitzung Vorstand (Beilage 6) 
2020: ZB 30, Diverse Themen (Beilage 7) 
2021: ZB 31, Abschluss 2020, Budget 2021 (Beilage 8) 
2021: ZB 32, Genehmigung Planung Jahrestagung 2021 (Beilage 9) 

 
3.  Jahrestagungen 

 
3.1. Jahrestagung 2021 im Bellevue in Bern 
 
A.  Vereinsversammlung 
 

         Traktanden 
          1.  Protokoll der letzten Vereinsversammlung 
               Antrag Vorstand: Annahme 

 
2.  Jahresbericht des Präsidenten 

Antrag Vorstand: Genehmigung 
 

3.  Jahresrechnung 2020 
Antrag Vorstand: Genehmigung 

 
4.  Entlastung des Vorstandes 

Antrag Vorstand: Gewährung der Entlastung 
 

5.  Festsetzung der Jahresbeiträge 2022 
Antrag Vorstand: Beiträge unverändert belassen 

 
6.  Wahlen 

Bei folgenden Vorstandsmitgliedern endet 2021 die Amtsperiode: 
Brulhart, Gächter, Grolimund, Heiss, Imhof, Krauskopf, Lorenzon, 
Mösch, Raboud, Schöbi, von Zedtwitz 
Thomas Gächter und Frederic Krauskopf möchten aus dem Vorstand 
zurücktreten. Laetitia Raboud und die übrigen Kollegen stellen sich 
einer Wiederwahl.  
Antrag Vorstand: Wiederwahl der erneut kandidierenden 
Vorstandsmitglieder.  



Anmerkung: Ich schlage Euch vor, dass wir im Moment darauf 
verzichten, die ausscheidenden Vorstandsmitglieder zu ersetzen. 
Dies in der Überlegung, dass der neue Präsident nach einer 
Einarbeitungszeit sein eigenes Team zusammenstellen kann. 

 
  7. Verschiedenes: Bisher keine Themen 
 
 
 B. Wissenschaftlicher Teil 
  Anne-Sylvie Dupont bringt uns auf den aktuellen Stand. 
 
 C. Stand der Anmeldungen 
  Bernhard Stehle informiert. 
 
 
 3.2. Jahrestagung 2022 
 

A. Tagungsort: Vorschlag des Vorbereitungsteams: Fribourg 
 

B. Thema: Stand der Diskussion in der Vorbereitungsgruppe 
  Ersatz von Frederic Krauskopf in der Vorbereitungsgruppe 
 
C. Form der Tagung 
 
3.3. Jahrestagung 2023: Erste Aussprache 

 
4. Prix d’Excellence 
 Margit Moser-Szeless informiert. 
 
5. Neue Formen wissenschaftlicher Veranstaltungen 

Die hybride Form der Durchführung der diesjährigen Tagung gibt uns die Möglichkeit, 
Erfahrungen mit einer neuen Art von Veranstaltungen zu machen. Wir könnten diese 
Form weiterentwickeln, z.B. in der Form von online-Feierabendveranstaltungen, und so 
neue Dienstleistungen für unsere Mitglieder und damit einen Mehrwert für die 
Mitgliedschaft schaffen. An der Sitzung soll eine erste Aussprache stattfinden. 

 
6. Zentrum Have 

Im Zuge seiner Nachfolgeplanung sowohl bei Leonardo als auch bei Have (und bei 
Judocu) gibt es schon ziemlich konkrete Pläne, die bisherige Redaktion des Have in 
ein Zentrum umzuwandeln, das neben der Zeitschrift auch Tagungen und 
Ausbildungsgänge anbieten soll. Das Zentrum ist kommerziell ausgerichtet, strebt aber 
eine hohe wissenschaftliche Qualität an. Derzeit werden u.a. Sponsoren gesucht, die 
mithelfen, den Aufbau des Zentrums zu finanzieren. 
Zwischen dem Zentrum und der SGHVR gibt es – nicht zuletzt personell – zahlreiche 
Überschneidungen. So hat u.a. Frederic Krauskopf seinen Rücktritt aus dem Vorstand 
unter anderem mit einem höheren zeitlichen Engagement im Rahmen des Zentrums 
begründet. Auch in Bezug auf die Sponsoren besteht die Gefahr, dass wir uns 
gegenseitig «das Wasser abgraben». 
Der Vorstandsausschuss hat sich im Frühjahr mit der Frage befasst, welche 
Bedeutung der Aufbau des Zentrums für die Gesellschaft hat. An der Vorstandssitzung 
möchte ich diese Aussprache in einem grösseren Kreis weiterführen. 

 
6. Finanzen 



Wir haben im Rahmen eines Zirkulationsbeschlusses eine kleine Arbeitsgruppe, 
bestehend aus Bernhard Stehle, Clemens von Zedtwitz und mir eingesetzt, die sich 
Gedanken über die langfristige Finanzierung der Aktivitäten der Gesellschaft machen 
sollte. Auslöser waren unter anderem die wachsenden Schwierigkeiten, Sponsoren 
und Kollektivmitglieder zu finden. Zur Vorbereitung dieser Sitzung der Arbeitsgruppe 
habe ich eine kurze Standortbestimmung geschrieben, die wir allen 
Vorstandsmitgliedern zur Verfügung stellen möchten. Im Übrigen berichten die 
Arbeitsgruppenmitglieder über den Stand der Diskussion. 
Beilage 10: Standortbestimmung 

 
7. Diverses 
 Festlegung der Sitzungstermine 2022.  
 
 
 
 
Rodersdorf, 16. August 2021     Stephan Fuhrer 
 
 
 
 
 
 


